

DE LA GUERRA EUROPEA

LA RETIRADA DE LOS ALIADOS EN GALLIPOLIS

DOS TORPEDEROS Y UN TRANSPORTE ALIADOS, A PIQUE

OTRO RAID DE LOS "ZEPPELINES" SOBRE INGLATERRA. GRAN ACTIVIDAD DE LOS AUSTRIACOS EN LOS CARPATOS. SIGUE LA LUCHA EN YPRES

Los Zeppelins alemanes han realizado otro raid sobre Inglaterra, arrojando bombas sobre varias poblaciones. Según telegramas de Londres, los proyectiles destruyeron varias casas, incendiándose aún el número de víctimas causadas por el aéreo bombardeo.

También al Norte de Flirey fracasó, con grandes pérdidas, un ataque francés. Durante las luchas habidas entre los días 24 y 26 de Abril en las alturas del Mosa cayeron en poder de los alemanes 43 oficiales, entre ellos tres comandantes de regimientos, y unos 4.000 soldados.

DISPERSIÓN DE LOS ALIADOS EN LOS DARDANELOS

El Cuartel general turco comunicó de Constantinopla que anoche los aliados, a pesar de todos sus esfuerzos para mantenerse bajo la protección de sus buques en la región de Kinkale, han sido dispersados por completo.

LOS ESTADOS BALKANICOS

Desde Bucarest envía el corresponsal del Daily Mail a su periódico una extensa información, en que estudia la probable actitud de los Estados balcánicos.

ZEPPELINES Y AEROPLANOS

Un Zeppelin ha volado esta noche sobre Bury Saint Edmunds, lanzando varias bombas, que han incendiado dos casas.

HEROISMO DE LOS TURCOS EN LAS ACCIONES DE LOS DARDANELOS

Esta madrugada han sido lanzadas, ignorándose si por un Zeppelin ó un aeroplano, varias bombas incendiarias sobre Ipswich y Whit.

Partes oficiales rusas nos hablan de un avance alemán al Norte del Niemen, de un ataque del mismo Ejército en Staroroba, y de que en distintos lugares de los Carpátos los austriacos atacan furiosamente, siendo rechazados estos últimos.

Oficialmente dicen de Turquía que en la región asiática de los Dardanelos no queda un soldado de las tropas aliadas de desembarco.

Estas sólo se defienden, protegidas por los cañones de los buques, en el extremo de la península de Gallipoli.

Telegramas de Constantinopla relatan hechos de bravura del Ejército turco a un lado y otro de los Dardanelos, y cuentan que los cañones de los fuertes que defienden el Estrecho han hundido a dos torpederos y un transporte aliados.

EN LOS CARPATOS

Desde Petrogrado comunica el corresponsal del Times que en los círculos militares de la capital rusa se toma nota de la creciente actividad que los enemigos están desplegando en los Carpátos, juzgándola, sobre todo por los movimientos de la gruesa Artillería, como preludio de un avance general.

COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN

El Gran Cuartel general alemán dice del frente occidental que la Artillería alemana bombardeó ayer la plaza fortificada de Dunkerque.

En Flandes la jornada transcurrió sin haber acontecimientos de importancia. Durante la noche los aliados atacaron entre Steenstraete y Het Sas.

Se cree que la suspensión del mitin republicano obedece a la falta de ambiente que han observado sus organizadores, aun entre sus mismos correligionarios, pues se asegura que el mismo Lerroux se ha negado a tomar parte en dicho acto.

El 1 de Mayo. La fecha del 1 de Mayo ofrece transcurrir en medio del mayor incógnito en toda esta provincia.

Hasta ahora no se ha pedido al gobernador civil ninguna autorización para celebrar reuniones, mítines ó actos públicos conmemorativos.

Congreso metalúrgico. En Reus comenzará mañana el segundo Congreso de obreros metalúrgicos.

Mitín suspendido. Ha sido suspendido un mitin que pensaban celebrar en Badalona los elementos sindicalistas como adhesión al Congreso del Ferrol.

Hundimiento en una escuela. En la Escuela Normal de Lérida ha ocurrido un hundimiento, imposibilitando la celebración de las clases.

Patrones y obreros. Telegrafían de Puigcerdá que se han reunido los socios de la Federación obrera y de las entidades de Cerdaña para estudiar las bases presentadas a los patronos.

Las Subsistencias. El gobernador ha recibido un oficio del alcalde del pueblo de Algodonde, en el que esta autoridad pide con toda urgencia que se le faciliten medios para el abastecimiento del trigo y harinas.

El gobernador contestó que los adquiriere de los comprados por el Gobierno, ó en los pueblos comarcanos, haciéndolo entender, además, que en caso de acaparamiento se llegará a la incautación.

En Tarifa ha renacido la tranquilidad, gracias a las gestiones del gobernador.

En Bilbao. El gobernador de Logroño ha pedido al de Bilbao el envío de 100 toneladas de trigo que hacen falta en la Rioja.

Como en Vizcaya no existe más que la cantidad necesaria para el consumo de esta región, se ha contestado a la petición negativa.

El desfilicio del Sindicato de Riegos. Detención del culpable.

Por un telegrama del consul de España en Setúbal, dirigido al alcalde de ésta, acaba de saberse que las autoridades de aquella ciudad portuguesa han detenido al autor del desfalco a la Junta de riegos del Guadalquivir y al hermano, interviniéndoles 158.000 pesetas.

El alcalde envió en el acto un telegrama al gobernador, el cual trasladó el asunto al ministro de la Gobernación y al de Estado, así como al director del Banco de España.

Además telegrafió al consul de España en Setúbal, felicitándole.

Por un telegrama de la indio la Benemérita de Sevilla, que averiguó que el autor del desfalco quería a una artista que estaba actualmente trabajando en Lisboa.

Peregrinación Franciscana a Alcalá de Henares.

No ignoran nuestros lectores que el día 9 de Mayo, festividad de los Sacramentos Formos de Alcalá, una magna peregrinación Franciscana visitará la ciudad Complutense, a fin de pedir al cielo la paz de Europa.

Benedicta, apoyada y sostenida la idea por los excelentes señores Nuncio de Su Santidad y Obispo de Madrid-Alcalá, presidentes de la peregrinación, y organizada, propagada y dirigida por las Terceras Ordenes Franciscanas de Madrid, tal entusiasmo ha despertado desde el primer momento, que va a constituir espectáculo grandioso y de gratísimo recuerdo.

Prueba evidente de ello son los numerosos peregrinos inscriptos ya, entre los que se cuentan muchos títulos de ilustres personalidades, así como el fervido entusiasmo que reina en la ciudad Complutense, tan grande, que autoridades eclesiásticas, civiles y militares, Congregaciones y Sociedades, piensan hacer recibimiento magnífico a los peregrinos con músicas, esdardantes, arcos de triunfo, etc.

Por la misma magnitud del espectáculo, la Misa de Comunión se celebrará probablemente en la plaza de la ciudad.

El orden, dada la pericia de los organizadores de la peregrinación, puede garantizarse que será completísimo.

Los que deseen inscribirse, sean ó no Terceros Franciscanos, haganlo cuanto antes en San Fermín de los Navarros, Cisne, 12; San Bernabé, 13; Paz, 6 ó en la iglesia de Jesús.

Los precios de ida y vuelta son: 5 pesetas en primera clase, 3,20 en segunda y 2 en tercera.

La salida es a las seis y media de la mañana y el regreso después de la función de la tarde.

DE ROMA

Peregrinación infantil. ROMA 30. Los niños de todas las parroquias de esta capital, que forman la Congregación de Pajeçillos del Santísimo Sacramento, han acendido en ordenada peregrinación al Vaticano, para hacer una visita al sepulcro del Pontífice Pio X.

dor, etc., etc., y entramos en los talleres, donde diez emperadores de la collita se adiestran en los oficios de carpintero, hojalatero, tipógrafo, etc., etc. Los avispadros moetas lucea unas amplias blusas azules, unas alpargatas nuevas y... unas esbeltas mondas y lirondas, que un tiempo fueron magnífica vivienda de innumerables parásitos.

Dos madres Trinitarias cuidan con-maternal cariño a este puñado de galopines, cuya célula personal solicitanos de uno de ellos.

—Míi usted; nosotros nos llamamos mayormente por el mote. Es la costumbre. A mí me llama el Cachopán, a ese que está a la izquierda el Chocollatero, y hay otros cuatro que se les nombra por el Pelusa, el Satanás, el Campopaso y el Choto.

—Admirable!—respondemos—. ¿Y quienes son los socios fundadores de esta "colonia"?

—Pues el Cachopán y un servidorito. Fué por la mañana, ¿sabe usted? Estábamos ese y el que suscribe encendiendo el brasero a los socios de la Escuela de Guerra, cuando con las mismas se nos arrimó el Padre, que nos dijo: ¿Queréis venir a la Guindalera a un Asilo donde tendréis cama y unos talleres para que aprendáis a ganaros la vida, y una capilla muy bonita? Si, señor. ¡Pa luego es tarde!, le contestamos. Y salimos de arrea con el señor cura, y nos metieron en un baño talmente como el estanco del Retiro, y nos raparon del tóo, y nos pusieron esta ropa limpia que usted ve.

—¿Y estáis contentos? ¿No echáis de menos las collitas, y el tupi, y las chapas, y el corpeo por todo Madrid jugando al escondite con los polis?...

—¡Bueno, bueno! ¡Lo que estamos! ¡Yo aquí es un ricamente! En mitad del tóo se pasan muchas fatigas, ¡palabra!, y, como dice el Padre, creeo uno, se hace un chavali y siempre arrastrao, sin un querer, ni un oficio, ni un mendrugito.

Y una sonrisa pícaro ilumina el rostro mozo de este príncipe de la gallota madrileña. El ilustre Cachopán y el hidalgo Chocollatero han hecho propagaçda "entre sus amistades", y a la hora presente tiene D. Francisco, secundado por las dos celestísimas religiosas que le ayudan en estos menesteres, ¡diez aristócratas del reuelo, que como comen sabaliones y aprenden la doctrina y un oficio.

Don José Pascual, un canónigo burruto y simpático y muy aficionado a estas obras sociales, les explica así a diario el Catecismo. Los golfos no tienen ya traza de tales. Varios kilos de jabón y el agua, en combinación con el barbero, han transformado a estos "grandes duques" del arroyo.

La obra de D. Francisco Méndez es bonita y práctica. Con todo entusiasmo cierto es también que le secunda la amable superiora de las Trinitarias de la Guindalera, Sr. Bernardina, y las dos religiosas de la misma Orden, que son hoy las verdaderas madres de esos muchachitos sin familia y sin amparo.

Lector: si alguna vez abre la holganza un paréntesis en sus cotidianas tareas, sube al tranvía que va a la Guindalera y haz una visita a los príncipes del arroyo. Es "gente" que sabrá hacerte los honores y muy acreedora a la protección. Te lo asegura

CURRO VARGAS De la Casa Real.

AUDIENCIAS

El Rey recibió ayer mañana en audiencia militar al general de división D. José Fernández de la Puente, de los de brigada don Manuel Martín Ledesma y D. José Sánchez Guillén, a los coronales D. Manuel Quirós Palacio y D. Cesáreo Madridal y a los comandantes D. Emilio Morata Peñit, D. Joaquín Erujo, D. Ricardo Rey Castellón, D. José Gil de León, D. Sancho López y D. José Fernández Macapinlac.

La Reina Doña Victoria, después de pasar por la Casa de Campo, recibió a la duquesa de Sotomayor y marquesa de Güell con su hija, y de Someruelos, y a los señores D. José Prado y Palaço y su señora y a don Julio Sousa, que presidia una Comisión.

EN EL ESTUDIO DE UN PINTOR La Infanta Doña Beatriz, acompañada por la señora condesa del Puerto, estubo por la mañana en el estudio del pintor D. Manuel Benedito, sirviendo de modelo para el grupo que está pintando de los hijos de los Reyes.

LA JUNTA DE DAMAS La Junta de señoras que preside la Reina Doña Victoria, encargada de arbitrar recursos para las víctimas de la campaña de Africa, ha remitido 920 pesetas a los gobernadores militares de Coruña y Cartagena y al jefe del batallón de Cazadores de las Navas, de guarnición en Arzala, para que las distribuyan entre varios heridos.

LA FIESTA DE LA CRUZ EN CARAVACA S. M. el Rey ha designado al diplomático D. Pedro Sebastián Erice para que le represente en la procesión de la Santísima Veracruz que con motivo de las tradicionales fiestas de la Cruz de Mayo se celebrará en Caravaca el día 3 del actual.

POE LA TARDE Ayer tarde estubo el Rey, acompañado del marqués de Viana, en el Campo de Polo del Club de la Puerta de Hierro.

DE BARCELONA

El conflicto de la Alcaldía. BARCELONA 30. Ayer celebró sesión el Ayuntamiento, no asistiendo los radicales.

Sin discusión fueron aprobados todos los dictámenes, algunos de ellos de gran interés. El Progreso, con tal motivo, publica hoy varios artículos y sueltos de gran violencia, excitando al pueblo a que se levante contra los que vulneran un derecho y matan el espíritu liberal.

El mitin monstruo que organizaban los radicales para el próximo domingo ha sido aplazado.

Lo mismo han hecho los tradicionalistas, pues el mitin que habían organizado era de protesta contra el que iban a celebrar los republicanos.

LA UNIÓN DE LAS DERECHAS

Organizarse y con tiempo

Comentarios a "Miguel Peñafior"

En nuestro querido colega El Correo de Andalucía hemos leído un artículo, firmado por el célebre escritor católico que ha hecho conocido en toda España su pseudónimo Miguel Peñafior.

De ese artículo reproducimos los siguientes párrafos:

"... no puede dudarse de que aunque no se establezca unión ó exista inteligencia pactada de derechas, habrá mutua atracción entre las fuerzas que responden a ese significado, las cuales, persiguiendo diferentes objetivos, como siguen la misma dirección, se encontrarán y justificarán necesariamente en una ó varias etapas del camino prestándose recíproco apoyo."

En esta cuestión lo que importa preferentemente a mi juicio es que no se atraviesen en el camino exclusivismos de parcialidad ni empeños de amor propio; que unos y otros queramos imponer el respeto a la libertad propia, desconfiando ó careciendo de la ajena. La unión no puede pactarse sin programa; pero estas inteligencias circunstanciales se aconseja y hasta las impone la oportunidad.

No apoyaron las extremas derechas aquí, en las últimas elecciones, a los candidatos mauristas? Pues en igualdad de circunstancias siempre harán lo mismo en todas partes, é igual debe pensarse de aquellos, puesto que entramos tienen el nexo común de los sentimientos religiosos y patrióticos. Lo malo sería que por alguien se tratara de anecharlo a lo que divide a lo que unifica. Quien tal intentara, echaría sobre sus hombros el peso de una extraordinaria responsabilidad."

Nuestra conformidad con los dos primeros párrafos transcritos, es absoluta. Precisamente porque creemos que, al actuar en política los mauristas y las demás derechas, habrá entre ellas una "mutua atracción", y porque entendemos que todas esas fuerzas "siguen la misma dirección" y por ello "se encontrarán y justificarán necesariamente", defendemos una alianza que haga más eficaz, más fecunda, mejor definida, una unión que la marcha de los acontecimientos ha de imponer forzosa y necesariamente.

Y esa unión será estéril y originará la "extraordinaria responsabilidad" de que Peñafior habla, si no preparamos nuestros espíritus de manera que, cuando llegue el momento en que la unión se opere, las voluntades se aunen pronta y benévolamente.

Insistir, pues, en los puntos que dividen a los distintos grupos de la derecha española, nos parece labor equivocada. Así se siembran discordias que germinarán en el momento en que más apretados debieran estar los vínculos de unión. Esta no se conseguirá ni circunstancialmente, si desde ahora nos ocupamos en dar marañón relieve a afirmaciones que separan, en vez de propagar sentimientos y principios que nos atraen y nos estrechan a todos.

Hasta aquí, pues, conformes con el distinguido escritor católico.

DE MI CARTERA LOS PRÍNCIPES DEL ARROYO... ESCENAS MATRITENSES

POR LOS MADRILES

Don Francisco Méndez, canónigo de la Santa Iglesia Catedral matritense y benemérito fundador de las Trinitarias, es un sacerdote anciano, de ejemplarísima vida y sólidas virtudes.

—¿Cuándo va usted a visitar mis golfos asilados en la Guindalera?—dijome D. Francisco una tarde en la sacristía de la Catedral.

—Cuando a usted le plazca, y con mucho gusto—le respondimos.

En efecto, hace unas horas el Sr. Méndez, el señor benedictino D. José Pascual y Curro Vargas han subido a un tranvía en la Puerta del Sol y han hecho rumbo a la Guindalera. El "eléctrico" va de bote en bote. Una ciudadana coja sube con gran trabajo al tranvía. El cobrador tira violentamente de la correa del timbre. Tan fornicable es la arrancada, que la coja se derrumba sobre nosotros, echándonos desprecipadamente los brazos al cuello. El público de la plataforma se ríe.

—¡Usted dispense!—dicimos la mujer un tanto confusa—. Y al cabo de una pausa añade: ¿Saben ustedes si voy bien por aquí?

—¿Adónde?—le preguntan.

—A la plaza de la Cebá!

—No, señora—interrumpe el cobrador—. Por aquí va usted a la Guindalera.

—¡Ay mi madre!—exclama la coja en un tono cómicamente trágico.— ¡Pero usted, pare usted!

Y el cobrador, soltando una interjección "muy española", detiene el tranvía y hace este pequeño comentario:

—¡Camará con el publicito que tíe este Madrid!—Una señora inválida, sin equilibrio físico y que no compra el Zaragozano pa subir al tranvía! ¡El desnoche!

—Y entramos en un hotelito de ladrillo rojo que se asienta a los cuatro vientos en lo más sano de esta barrida madrileña.

—Aquí tiene usted—nos dice D. Francisco—la casa de mis golfos. Ahora los veremos y podrá usted interrogarlos con absoluta libertad.

—Muy bien, D. Francisco. Pero antes yo desearía que usted me dijese cómo se le ha ocurrido a usted fundar este asilo golfesco.

—Pues verá usted—comienza diciendo el benedictino sacerdote—. Muchas son, indudablemente, las necesidades que están atendidas en Madrid, pero hay una grandísima que todos

Mas al último de los párrafos reproducidos hemos de hacer una advertencia, en evitación de que se continúe en la práctica de una costumbre perjudicial, y antes que para nadie, para los mismos partidos católicos.

Recuérdese el apoyo valioso que los católicos de Madrid prestaron a los mauristas en las últimas elecciones, y se manifiesta la esperanza de que lo mismo se haga en lo futuro.

No reprobamos lo hecho, mas no es a lo que debemos aspirar, ni lo que conviene a los mismos partidos católicos, los cuales no se robustecen habituándose a votar la candidatura de un partido afin.

¿Qué ganan con ello? Impiden, es cierto, el triunfo de un candidato enemigo, procuran el de otro de ideas y sentimientos análogos. Mas no consiguen así que aumente el número de sus concejales y diputados, ni dan a sus masas la organización que les falta.

Por esto creemos que es convenientísimo, preciso, organizar para la lucha a las fuerzas católicas, dotarlas de la preparación suficiente, y cuando las elecciones lleguen, concertar una alianza de las derechas todas, a favor de una candidatura en la que tengan representación proporcionada todos los núcleos que integran la coalición.

Nos parece un error permanecer cruzados de brazos hasta el día de las elecciones, y ese día limitarnos a votar a los más inmediatos en ideas.

Ellos deben votar a los candidatos católicos, y nosotros a los suyos.

De ahí que defendamos una coalición permanente y estable, que no empiece el día en que la Gaceta declare abierto el período electoral.

Esperando a ese momento la alianza será de una esterilidad lamentable; que las elecciones no se ganen en un mes, sino procurando que cada día se aproveche algo para la depuración del Censo electoral, para la distribución del personal necesario en distritos y secciones, para aumentar el número de votantes adeptos...

Los mauristas se ocupan actualmente con redobladada actividad en tales trabajos preparatorios. De las fuerzas católicas sólo el Centro de Defensa Social, que sabemos, constante y metódicamente prepara las elecciones, y es público que solo él lucha.

Las demás fuerzas católicas, sin perjuicio de la defensa del programa y de los principios, ¿por qué no acuden a las luchas políticas donde se robustecen, y dilatan, y triunfan los partidos?

Concluyamos. Unidos a los mauristas en las elecciones, sí. Unidos, individual, separada, esporádicamente, no; antes en agrupaciones organizadas con sus censos, con sus interventores, con sus candidatos.

LA SESION DE AYER

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

LOS HABERES DE LOS MAESTROS

A las once de la mañana de ayer celebró sesión ordinaria el Concejo municipal, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Prast.

LA CUESTION PALPITANTE

El Sr. Llorente ocupó el pago de haberes á los maestros, que tanta celebridad ha adquirido, y en cuyo asunto se asegura que hay tres concejales complicados.

Censuró al alcalde por haber partido de él dicho rumor, y al concejal socialista Sr. Besteiro, que ha prodigado dicha afirmación, incluso en mítines.

Indicó que era preciso demostrar la verdad de estas afirmaciones ó rectificarlas.

De lo contrario, los concejales republicanos abandonarían el salón, sin regresar á él en tanto que no quedara limpia la honorabilidad del Concejo.

El alcalde, Sr. Prast, hizo historia del asunto y explicó la conversación que había tenido con el inspector de Policía Sr. Maqueda, el cual le dijo que, según rumores, se hallaban complicados en el asunto de los maestros tres concejales de Madrid.

Yo le contesté—siguió diciendo el alcalde—que continuara las pesquisas, cayese quien cayese.

Censuró al Sr. Besteiro por la publicidad que había dado al asunto, y terminó diciendo que los Tribunales de Justicia son los encargados de decir la última palabra.

En nombre de la minoría liberal, habló á continuación el Sr. Valero Hervás, quien alabó el discurso del Sr. Llorente, por haber logrado interpretar el sentir de los concejales, velando por la honorabilidad del Ayuntamiento, puesta en entredicho por la maledicencia pública.

Combató al alcalde por su indiferencia ante un asunto de tanta importancia para el Municipio.

El alcalde contestó que, hallándose el asunto en manos de los Tribunales, lo más prudente era esperar la resolución de éstos.

En idéntico sentido expresó el Sr. Alvarez Arranz.

El Sr. Bellido manifestó que resultaba consoladora la actitud de todos los concejales que habían hecho uso de la palabra, pues su intención no era otra que el mayor prestigio del Concejo.

Mostró su esperanza de que el fallo del Juzgado que entiende en el asunto de los maestros, fiel reflejo de la verdad, barrará las calumnias que se han lanzado contra el Ayuntamiento.

El Sr. Cortés Múnera, en nombre de los reformistas, adhirió á lo manifestado por los anteriores concejales.

El Sr. Besteiro hizo historia del asunto, asegurando que todo lo que él ha hablado en público lo dijo en el despacho del alcalde.

Leyó unas cartillas, refiriendo, en los siguientes términos, la conversación que tuvo con el alcalde el día 19 de Abril:

"Me dijo que Maqueda había estado á hablarle, que le dijo cosas muy raras, que la denuncia de Besteiro era verdad, que tenían datos comprobatorios de ello, pero que Maqueda y sus agentes se habían puesto al habla con los maestros propiciados á ser víctimas, diciéndoles que de parte del ministro y del alcalde, no dijese nada, porque entonces lo iban á pasar muy mal.

Entonces el alcalde dijo á Maqueda: —Pues han hecho ustedes todos lo contrario de lo conveniente.

—Es que—dijo Maqueda—no debe ir la Policía al ridículo, porque en el negocio había tres concejales complicados.

Audió á la negativa del Sr. Maqueda, y dijo que entre la de éste y la del alcalde, se quedaba con la última.

Terminó diciendo que continuaría empeñando su deber, aunque se le amenazara con denuncias ú otras cosas.

El Sr. Llorente rectificó, afirmando que, apesar de todo lo hablado, seguía en pie la acusación contra tres concejales, y, por lo tanto, contra todo el Ayuntamiento, ya que se ignoraban los nombres de éstos.

De no ser esclarecido esto, él y todos los republicanos abandonarían el salón hasta que quedara limpia la honorabilidad del Municipio.

Varios señores rectificaron, haciéndolo, al final, el alcalde.

No dándose por satisfecho el Sr. Llorente, dijo que estando en entredicho el prestigio de la Corporación, ellos abandonaban el salón.

Así lo hicieron todos los republicanos, continuando en sus escaños los concejales de las restantes minorías.

El alcalde dió por terminado el asunto.

Orden del día.

En vista de lo avanzado de la hora, quedaron sobre la Mesa los asuntos que requerían discusión, aprobándose unos cuantos de escaso interés.

Fueron tomadas en consideración las siguientes:

Una, del Sr. Flores y otros concejales, para que se formule presupuesto á fin de instalar acerca de cemento ó asfalto en la plaza de Castelar, en la parte correspondiente á la nueva Casa de Correos, y en la calle de Alcalá, hasta la plaza de la Independencia.

Otra, de los mismos concejales, para que se acuerde el pavimentado con material de adoquín granítico del trozo de la calle de Hermosilla, comprendido entre la de Alcalá y el pasaje de Ronda.

Otra, del Sr. Carnicero y otros señores concejales, para que, teniendo en cuenta el heroísmo del personal del Cuerpo de Bomberos, nuevamente confirmado con el incendio del teatro de la Comedia, se acuerde por el excelentísimo Ayuntamiento subvencionar con 1.000 pesetas anuales á la "Sociedad Unión del Cuerpo de Bomberos", para socorrer á los mismos durante las enfermedades adquiridas en los siniestros.

Otra, del Sr. Diaz Agero y otros señores concejales, para que, con motivo de los recientes servicios extraordinarios prestados por el Cuerpo de Bomberos, se estudie la mejora de situación en plantilla del jefe del servicio.

Otra, del Sr. Blanco Parrondo y otros señores concejales, para la instalación de bocas de riego en el final de la calle de Ferraz y en las adyacencias.

Sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las tres menos cuarto de la tarde.

OTRAS NOTICIAS

Las fiestas del distrito de Chamberí. El próximo lunes, 3, á las nueve y media de la noche, se celebrará una reunión en la Te-

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO

Gallipoli en poder de los aliados?

A última hora de la madrugada nos envía la Agencia Fabra el siguiente despacho, advirtiéndonos que debe ser acogido con toda clase de reservas:

PARIS 30.

La ciudad de Gallipoli ha sido tomada por las tropas aliadas.

Estas bombardearon violentamente el fuerte de Nagara.

El parte oficial francés de las once de la noche.

PARIS 30.

El comunicado oficial de las once de la noche dice así:

"En Bélgica, nuestros ataques han progresado en todo el frente, en una profundidad variando de 500 metros á un kilómetro; hemos tomado dos líneas sucesivas de trincheras y hecho numerosos prisioneros.

El representante de la Associated Press America ha visitado hoy la cima de Hartmannsweller, que el enemigo no ha vuelto á atacar desde hace dos días.

Uno de nuestros dirigibles ha bombardeado las vías férreas y los cobertizos de la región de Valenciennes.

Uno de nuestros aviones, destruido por una explosión, ha caído en las líneas enemigas."

Captura del "Macedonia".

LONDRES 30.

Un comunicado oficial dice que el vapor alemán Macedonia ha sido capturado por un crucero inglés.

PRIMER CONGRESO DE DOCTORES ESPAÑOLES

UN BANQUETE

A la una de la tarde de ayer celebró en el Casino de Madrid el banquete con que los congresistas obsequiaron á los Sres. Bergamín y Alcalá Zamora.

Asistieron más de cien congresales, reinando gran fraternidad y alegría.

A la hora del Champagne brindaron el doctor Ortega Morojón, el rector de la Universidad Central, Sr. Conde y Laque, y los doctores Bergamín y Alcalá Zamora, siendo todos muy aplaudidos.

El Sr. Bergamín dió lectura á una carta del ilustre P. Vitoria, en la que éste expresaba su asistencia y enviaba su saludo á todos los congresistas, haciendo constar que por la mañana le había encomendado á Dios en el santo sacrificio de la Misa.

La carta del P. Vitoria fué acogida con fervorosos aplausos.

EN "A B C"

Desde el Casino de Madrid dirigieron los congresistas á la casa de A B C y Blanco y Negro, donde visitaron los talleres y demás dependencias de Prensa Española, acompañados del ingeniero de la casa Sr. Luca de Tena, el director de Blanco y Negro Sr. Romeo y los redactores de A B C Sres. Cuartero, Palacio Valdés y Carmona.

Los congresistas fueron objeto de toda clase de atenciones, siendo obsequiados con Champagne.

PARA HOY

Hoy visitarán los congresistas que aún no han regresado á sus respectivas provincias el Museo Arqueológico y el palacio del ilustre marqués de Cerralbo.

CASO DE AVARICIA

SERVICIO TELEGRAFICO

Está siendo muy comentado un raro suceso acaecido en esta ciudad.

Un anciano de setenta y dos años, que pobremente vivía en la calle de Celiada, núm. 4, falleció repentinamente.

Cuando el Juzgado entró en su domicilio para levantar el cadáver, encontró con una arca de doble fondo, que contenía una cartilla del Monte de Piedad por valor de 145.000 pesetas, 10.000 pesetas en títulos de la Deuda amortizable, 15.000 en billetes del Banco y 60.000 en oro, á más de multitud de alhajas.

EN EL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

LA ASOCIACION DE PADRES Y JEFES DE FAMILIA

En el Centro de Defensa Social celebró ayer tarde junta general la Asociación de Padres y Jefes de familia.

Presidió el presidente de la Asociación, señor vizconde de Val de Erro, que tenía á sus lados al vicepresidente, D. Alejandro de Mazas y Mardomingo, y al secretario, D. Pedro María Abellán.

Asistieron á la junta los señores vizconde de Roda, duque de la Vega; condes de Oliva, de Cedillo y de Retamoso; marqueses de Legarda, de la Fuensanta de Palma y de Castellanos; barón de Yecla; Algorta, Marín Lázaro, Jusú, Mariátegui, Encío, Bayo, Torres (D. C.), Sánchez Sierra y Cossío.

El secretario, Sr. Abellán, dió lectura de una bien escrita y detallada Memoria, en la que se da cuenta de los trabajos y gestiones llevados á cabo, en todos los órdenes, por la Junta directiva de la Asociación de Padres y Jefes de familia, con expresión de los resultados obtenidos, que no pueden ser, en verdad, más satisfactorios.

El presidente, señor vizconde de Val de Erro, en ausencia del Sr. Alarcón, imposibilitado de asistir á la junta, hace uso de la palabra, expresando su gratitud á todos y rechazando las alabanzas que á su gestión se han tributado, alabanzas que declina en la directiva.

Invita á todos y á cada uno de los reunidos á que pongan de manifiesto cuantos defectos y omisiones hayan podido observar en los trabajos de la Junta directiva, afirmando que esta fiscalización redundará en beneficio común, porque, poniendo de relieve los defectos, podrán éstos ser corregidos y rectificados.

vios haber empleado cañones de 30 centímetros, que destruyeron todos los reflectores austriacos, pero es sabido que los servios no tenían en esta fecha cañones de 30 centímetros.

Otro comunicado anuncia que los montenegrinos habían rechazado ataques de los austro-húngaros; pero esto no puede ser verdad, porque como últimamente no ha habido ataques, no han podido ser rechazados.

EL ALMIRANTAZGO INGLÉS

SERVICIO TELEGRAFICO

LONDRES 30.

La estadística semanal del Almirantazgo inglés referente á los resultados alcanzados por los submarinos alemanes, indica que esos submarinos han tenido una semana poco afortunada, pues sólo han echado á pique un vapor inglés de 1.950 toneladas.

"Durante dicha semana—agrega el Almirantazgo—las llegadas y salidas de vapores en los puertos del Reino Unido alcanzaron 1.441.

Con ésta van dos semanas consecutivas que sólo han destruido un buque inglés.

Sin embargo—concluye—hay que añadir que los submarinos alemanes hundieron cuatro pequeñas lanchas pesqueras y apresaron otra."

EN HOLANDA

EL PAIS SE PREPARA A LA DEFENSIVA

SERVICIO TELEGRAFICO

LONDRES 30.

Precedentes de Norwich han llegado varios viajeros holandeses, que dan cuenta del estado de gran inquietud que existe en su país.

A lo largo de la frontera hay dispuestos en pie de guerra 400.000 hombres.

No obstante las repetidas y sinceras declaraciones de neutralidad, existe el temor de que Holanda se vea obligada á intervenir de una manera activa en el conflicto europeo.

La acción holandesa, si el país se viera amenazado de una invasión, consistiría en abrir las esclusas para la inundación total del territorio.

Realizado esto, se necesitaría el transcurso de dos años para que el terreno se secase.

LA PRENSA AUSTRIACA ELOGIA AL SUBMARINO "NÚM. 5"

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

POLA 30.

Toda la Prensa expresa su satisfacción por el hecho que acaba de realizar el submarino Núm. 5, demostrando así que Austria-Hungría mantiene vivo su tradicional valor y su espíritu de ofensiva.

EL EMPLEO DE GASES ASFIXIANTES

La Prensa alemana contiene el siguiente comunicado oficial del Gran Cuartel general alemán, con fecha del 22 de Abril:

"En un comunicado del 21 de Abril, el alto mando inglés se queja de que, contra todas las estipulaciones de la guerra entre pueblos civilizados, los alemanes han empleado en la toma de la altura 60, al Sudeste de Ypres, proyectiles que desarrollan gases asfixiantes en el momento de estallar. Según las comunicaciones oficiales alemanas, nuestros adversarios están empleando estos medios de combate desde hace muchos meses. Ellos creen que lo permitido para ellos es nos debería prohibir á nosotros. Semejante interpretación, que no es ninguna novedad en esta guerra, se comprende, sobre todo en vista de que el desarrollo de la ciencia química alemana nos permite, naturalmente, servirnos de medios mucho más eficaces que los del enemigo; pero, á pesar de esto, opinamos de distinto modo.

Las tropas alemanas no disparan "proyectiles que tienen como único fin desarrollar gases asfixiantes ó venenosos" (declaración de La Haya del 9 de Julio de 1899); los gases que se desarrollan al estallar los proyectiles alemanes no son tampoco tan peligrosos como los de la Artillería francesa, rusa ó inglesa, aunque produzcan una sensación muchísimo más desagradable que estos últimos.

Los aparatos productores de humo que empleamos en los combates de corta distancia no están tampoco de ningún modo en pugna con las "leyes de la guerra". Estos aparatos producen tan sólo un efecto muchísimo más potente que el ocasionado por un fuego de paja ó de madera. Como el humo producido se observa muy distintamente hasta en noches oscuras, con no acerse voluntariamente á la zona invadida por el humo nadie podrá quejarse de sus efectos desagradables."

TRES DECRETOS DEL GOBIERNO ITALIANO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

PARIS 30.

El Diario Oficial italiano acaba de publicar tres decretos interesantes: el primero llama á los oficiales de la reserva y territoriales; el segundo da al Gobierno el derecho de requisar; el tercero se refiere á los de los caminos de hierro en tiempo de guerra.

contra grandes contingentes enemigos, que se iban renovando sin cesar.

Durante la primera acción en el fuerte de Kumkale los turcos ni siquiera dispararon sus fusiles, bastándoles la bayoneta para rechazar al enemigo.

Hasta cuarenta barcos de guerra enemigos bombardearon durante el combate, simultáneamente, Sidi-Bahr y Kumkale.

Los turcos, desde los fuertes, contestaron á los barcos de guerra, con gran éxito.

Fueron hundidos dos torpederos y un transporte. Además fué seriamente deteriorado un crucero, que tuvo que ser saado á remolque.

Los turcos se han apoderado de una gran cantidad de fusiles y municiones.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

SERVICIO TELEGRAFICO

PETROGRADO 30.

Al Norte del Niemen, las vanguardias enemigas pasaron Rossieny, acercándose hasta el río Dubissa.

Entre Pissa y Schkva el enemigo, que se movía en terreno muy pantanoso, cayó bajo el fuego cruzado de nuestras ametralladoras, siendo rechazado y retirándose en desorden, con elevadas pérdidas.

Cerca de Starozheba, los alemanes, que habían emprendido la ofensiva, siguen combatiendo con denuevo.

En la región de los Cárpatos seguimos siendo atacados, aunque infructuosamente. El ataque último, efectuado el día 28, fué rechazado.

Hacia Strýj, el enemigo ataca desesperadamente, sobre todo en la región de Golovetzko, donde ha sido rechazado en lucha á la bayoneta.

EN PARIS

Una delegación irlandesa visita á M. Poincaré.

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 30.

Esta tarde ha llegado á esta capital una Delegación irlandesa, que inmediatamente fué recibida por el Presidente de la República.

En nombre de los delegados leyó un mensaje el diputado irlandés O'Connor. En él se expresa la simpatía de Irlanda hacia Francia, y se hacen votos por el triunfo de ésta.

M. Poincaré contestó con un breve discurso de gratitud y de correspondencia. Después, los irlandeses visitaron al eminentísimo señor Cardenal-Arzbispo de París, á quien hicieron entrega de otro mensaje.

EL PARTE FRANCÉS DE LAS TRES DE LA TARDE

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 30.

Hemos pasado al Norte de Ypres, á la región de Steenstraete.

Sobre Reims han caído 500 bombas, de las que muchas eran incendiarias. Estas han determinado varios incendios, que han podido dominarse rápidamente.

En Champagne, el enemigo ha bombardeado una de nuestras ambulancias, hiriendo á un médico.

Buques de guerra alemanes han sido señalados en aguas belgas del mar del Norte.

En Dunkerque han sido arrojadas ayer 19 bombas de grueso calibre; 20 paisanos fueron muertos y hubo 45 heridos.

Fueron destruidas algunas casas.

EL CONGRESO DE LA P'Z

CINCO PORTUGUESES EXPULSADOS DEL FERROL

SERVICIO TELEGRAFICO

FERROL 30.

Cumpliendo órdenes del gobernador, la Policía ha expulsado de esta ciudad á cinco congresistas portugueses, acusados de perturbar el orden público.

El vecindario ha elogiado la medida adoptada por la autoridad provincial.

Los congresistas han recibido dicha orden con mareadísima protesta, y se hallan muy excitados.

Signen abogando por la celebración del Congreso.

Hoy dará una conferencia el delegado de las Juventudes sindicalistas de Francia.

La actitud de Italia.

SERVICIO TELEGRAFICO

LA OPINION EN LOS CENTROS POLITICOS ROMA 30.

En los círculos políticos siguen comentándose vivamente las noticias que respecto á la actitud que Italia adopte vienen procedentes de Londres.

Créese en dichos centros que, no obstante los supuestos tratos de Italia con la Entente, y la afirmación de La Tribuna, de que continúan las negociaciones, esta acción conserva la actitud misma en que se colocó al comenzar la guerra.

DEL CUARTEL GENERAL AUSTRIACO

Rectificando falsas noticias.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

POLA 30.

Comunican del Cuartel general de la Prensa que últimamente han sido circundadas por el enemigo noticias sobre el teatro de operaciones del Sudeste, de las que algunas no tienen fundamento y otras concuerdan con nuestras noticias en parte.

Entre todas las falsas noticias sobresalen las siguientes:

En un combate de Artillería, el 17 de Abril, cerca de Tekija, pretenden los ser-

Notas de sociedad

FIESTA EN "ROYALTY"

Ayer tarde, á las seis, se celebró en el elegante Salón Royalty la anunciada fiesta á beneficio de las Escuelas Católicas de la Inmaculada Concepción, cuya Junta de Damas preside S. A. la Infanta Doña Luisa.

Se proyectó una interesantísima colección de películas, que fueron muy celebradas.

Antes de la hora indicada para el comienzo de la sesión llegó la Infanta Doña Luisa, que fué recibida por la duquesa de Santo Mauro, primera consiliaria; la señorita Carolina Barrechea, secretaria, y otras señoras de la Junta directiva.

Algunos minutos después entraban la Reina Doña Victoria, acompañada por la duquesa de San Carlos; la Reina Doña Cristina, con la duquesa de la Conquista; la Infanta Isabel, con la señorita Margot Bertrán de Lis, y el Infante Don Carlos.

Las augustas damas fueron obsequiadas con preciosos ramos de flores.

Entre la distinguida concurrencia, vimos á la Princesa Pío de Saboya, duquesa de Ahumada, Medina de Rioseco, Santo Mauro y de la Conquista; marquesas de Salamanca, Ahumada, San Miguel, Portago, Valdeolmos, Espinardo, Viana y Almonacid; condesas de Olivares, Romanones, Villanarcel, Torre Arias; vizcondesas de Portocarrero, Redas, y muchas señoras y señoritas más, cuyos nombres sentimos no recordar. El sexo fuerte tenía, igualmente, lucida representación.

DIA DE DIAS

Hoy, festividad de San Felipe, Santiago y San Segismundo, celebran sus días San Aldeas del Duque de Orleans y el Príncipe Felipe de Borbón.

Duque de Montellano, marqués de Borghetto, conde de Villapadierna, barón de Casa Davilla y Sres. Sánchez Román, Moret y Romasa, González Vallarino, Méndez Vigo, Gómez Acebo y Morales de Setién.

UNA COMIDA

Anoche celebró una elegante comida en la casa de la condesa viuda de Revillagigedo.

Con la ilustre dama y su hija Encarnación sentáronse á la mesa los marqueses de C. Lejas; las señoritas María, Isabel y Concha Canillejas; los condes de Polanco; los señores de Cavanillas (D. J.) y el director general de Propiedades, D. Manuel de Anguilles.

FALLECIMIENTOS

Ha entregado su alma á Dios en la corte la señora doña Jacoba Inlo-Figueroa, esposa del general D. Leopoldo Ruiz Dalmaso. Y á éste y á su hijo el capitán de Caballería D. Ricardo Ruiz Benítez de Lugo, hacemos presente nuestro sentimiento.

—En Granada ha muerto cristianamente la señora doña Mercedes Pérez del Pulgar y Romero Felices, viuda de Dávila.

—En Escorial ha fallecido el señor D. José María Simón Martínez.

A sus hijos, muy en particular al muy ilustre señor Provisor de Canarias, hacemos presente nuestro sentimiento.

FUNERALES

En sufragio del alma de la señora doña Manuela Díez Bustamante, viuda de Gallo, celebróse ayer en la capilla de la Incesa y Colegio de la Paz, solemnes funerales, costeados por la Junta de Damas de Honor y Mérito.

ENTIERROS

En la tarde de ayer recibió sepultura cristiana en el cementerio de la Sacramental de Santa María el cadáver del insigne artista don Salvador Vinierra.

Presidieron el duelo el capitán general de la Armada Sr. Vinierra, el director del Museo del Prado, Sr. Villegas; el presidente del Órden de Bellas Artes, Sr. Frances Rodríguez, y los académicos Sres. Picón y Garcelo.

—También ayer tarde fué conducido á su última morada del cementerio de la Sacramental de San Isidro, el cadáver de la señora

doña Valentina Vincent y O'Neill, marquesa viuda de Villalbar.

Con el director espiritual de la finada, precedían el duelo el ex ministro Sr. Rodríguez San Pedro, el hijo menor de la muerta, don Antonio Saavedra, y sus sobrinos el marqués de Hoyos y D. Antonio Hoyos y Vincent.

ALUMBRAMIENTO

En San Sebastián ha dado a luz con toda felicidad una niña, la señora condesa de Asmir.

VIAJES

Ha marchado al balneario de Villa la Ilustre señora viuda de D. Alejandro Pidal, de grata memoria.

—Para sus posesiones de "El Palmar" salieron los marqueses de Rozalejo.

—Han regresado de Sevilla el duque de Andía y el conde de Torre Palma, y de Valencia, los marqueses de Beniaró.

BODA

Han contraído matrimonio en Zumárraga la señorita Dolores Itarte, hija del senador integrista por Guipúzcoa, con el ex presidente de la Juventud Integrada, de San Sebastián, D. Ignacio Echáide.

Bendijo la unión el reverendo padre Otáfo, tío de la novia, siendo apadrinados los contrayentes por D. Juan de Olazábal y la señora de Echáide.

Los nuevos esposos marcharon a Pamplona.

NOTICIAS VARIAS

Se están celebrando unas animadísimas tiradas de patos en una finca propiedad del duque de Valencia.

La copa donada por el Sr. Gómez Benés, fué adjudicada a D. Pedro Arribas, quedando en segundo lugar el conde de San Clemente.

—Ayer comenzaron en Barcelona las tiradas extraordinarias, disputándose la copa de S. M. el Rey.

En los sucesivos días se disputarán las siguientes:

1. de Junio, de la Infanta Doña Isabel y el Infante Don Carlos; 3 y 4. campeonato, 7.000 pesetas; 5. la copa Sevilla; 6. el de Beneficencia, 5.000 pesetas; 7. el del Liceo, 1.500; 8. el del Círculo Ecuestre, 1.000 pesetas; 9. la copa Barcelona, 5.000 pesetas; 10. el premio Miramar, 5.000 pesetas; 11. el del Lírico; 13 y 14. el Gran Premio, 10.000 pesetas; 16. el de series, 3.000 pesetas; 17. el de Girona, y 18. el de consuelo.

Además se ha creado la copa de oro Barcelona, que se disputará por equipos.

RESTAURANT PARISIANA

Inauguración el próximo domingo.—Almuerzos: servicio por cubiertos y a la carta.

EL GENERAL AZCARRAGA

Durante todo el día de ayer continuó acatándose la mejoría que se había iniciado en la madrugada anterior.

En vista de ello, los médicos aplazaron la celebración de consultas hasta las nueve de la noche. A esta hora, convino en estimar que persistían los síntomas favorables.

Entre las muchas personas que acudieron ayer a preguntar por el ilustre paciente, figuraban el Obispo de Sión, el presidente del Consejo y los ministros, los capitanes generales señores marqués de Estella y Weyler, el capitán general de la región, señor Bazán; los generales Reina, Herrera, Aguirre, Pando, Bonafoux y Ortega; duques de Montebello, San Pedro de Galatino, Bivona y Roca; marqueses de Torrelaguna, Benicarló, Cervera, Peñafuente, Alalayuelas, Riscal y Valdeleitos; conde de Peña Ramiro, Alva de Yeltes, Aguilera de Irujo, Irujo, Belascoain, Solterra, Revillagigedo, Torrejón, Vilches, Chimer y Almenas; vizcondes de Eza y del Pontón, barón de la Vega de Hoz, y Sres. Alba (D. Santiago), Alas Pumarino, Castellano (D. Tomás), Foronda, Belaunde, Pérez de Guzmán y Gallo, Muga, Cárdenas (D. Ramón), Anarrio, Coello (D. Alonso) y López Roberts (D. Miguel).

También acudieron muchas damas, entre las que figuraban la duquesa de San Carlos, marquesas de Squitche, Calceño, Santa María del Villar, Reinaza y viuda de Heredia; condesa de Pardo Bazán y Torre de San Braulio, y otras muchas.

Después de media noche, las noticias de la salud del general eran por todo extremo satisfactorias. Los médicos esperan que se salve la vida del enfermo.

ARISTOCRATA LESIONADO

A última hora de la tarde circuló ayer el rumor de haber sufrido un grave accidente D. José Santos Suárez, que jugaba en la partida de pólo que se celebró en el Hipódromo de Puerta de Hierro.

Se decía que el mencionado señor tuvo la desgracia de producirse lesiones al caer del caballo que montaba, habiendo sido curado por los facultativos que se hallaban en el lugar del suceso.

No se sabía ningún detalle relacionado con la importancia de las heridas.

LA PROCESION DE LA VERA-CRUZ

CARAVACA 30.

Ha llegado, procedente de Madrid, el oficial primero de la Secretaría particular de S. M., D. Pedro Sebastián de Eribe, que en representación del Rey presidirá la solemne procesión de la Vera-Cruz.

El Sr. Eribe fué recibido por las autoridades civiles, eclesiásticas, el Ayuntamiento bajo mazas y un inmenso gentío. Se cantó en la iglesia parroquial un solemne Te Deum.

El entusiasmo es grande.

Joros y toreros.

JÓREZ 30.

Con una buena entrada se lidiaron los toros de Anastasio Martín, por los dos Gallos y Belmonte.

Tomó cuatro varas el primero, que muerde a manos de Rafael de una escotada hasta los gaxilanes, después de una estrepandosa pelea de muleta.

Ovaciona, oreja y vuelta al ruedo. Como su hermano, aguantó el segundo cuatro payazos.

Josellito le adorna con un par superior, y luego, el Gallo "petit" se luce y divierte realizando toda clase de monerías con la flámula, para acabar con el morlaco de media buena, otra media tendida y otra buena superior, que hace doblar al de Anastasio Martín.

El soberano ovaciona a Josellito.

Al tercero le saludó el de Triana con siete verónicas, que ni pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

El soberano ovaciona a Belmonte.

Al cuarto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al sexto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al séptimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

El soberano bate la tercera ovación. Salta el cuarto, cuyos pies para Rafael con cinco verónicas y una larga, y el bicho arremete cuatro veces contra los del castoreo.

El Gallo le prende un buen par, y luego, en los mismos terrenos del toro, ejecuta una faena monumental y alta media, de la que rueda el corapieto sin necesidad de puntilla.

Ovación inmensa, oreja y otro paseo por el redondel.

El quinto es abanqueado con cuatro verónicas de Josellito; después admite cuatro caricias de los de aupa, y cuando pasa a entenderlas con el menor de los Gallos, éste le muletea solo y desde cerca, y le propina media estocada y un descabello que hace polvo a la fiera.

Y sigue la rabia de las ovaciones.

Al que cierra plaza le contiene Belmonte con cuatro verónicas magistrales; resiste seguidamente cinco picotazos de los varilargueros, y en el tercio final ejecuta el trianero una labor colosal con el trapo, exponiendo todo su repertorio de lujo y adorno, para terminar con dos buenos pinchazos y una estocada hasta la bola.

Mientras el público le tributa una ovación, que se oye en el barrio en que nació Belmonte, éste pasa a la enfermería para curarse una herida que se produjo en una mano.

Los nuevos esposos marcharon a Pamplona.

Se están celebrando unas animadísimas tiradas de patos en una finca propiedad del duque de Valencia.

La copa donada por el Sr. Gómez Benés, fué adjudicada a D. Pedro Arribas, quedando en segundo lugar el conde de San Clemente.

—Ayer comenzaron en Barcelona las tiradas extraordinarias, disputándose la copa de S. M. el Rey.

En los sucesivos días se disputarán las siguientes:

1. de Junio, de la Infanta Doña Isabel y el Infante Don Carlos; 3 y 4. campeonato, 7.000 pesetas; 5. la copa Sevilla; 6. el de Beneficencia, 5.000 pesetas; 7. el del Liceo, 1.500; 8. el del Círculo Ecuestre, 1.000 pesetas; 9. la copa Barcelona, 5.000 pesetas; 10. el premio Miramar, 5.000 pesetas; 11. el del Lírico; 13 y 14. el Gran Premio, 10.000 pesetas; 16. el de series, 3.000 pesetas; 17. el de Girona, y 18. el de consuelo.

Además se ha creado la copa de oro Barcelona, que se disputará por equipos.

Entre las muchas personas que acudieron ayer a preguntar por el ilustre paciente, figuraban el Obispo de Sión, el presidente del Consejo y los ministros, los capitanes generales señores marqués de Estella y Weyler, el capitán general de la región, señor Bazán; los generales Reina, Herrera, Aguirre, Pando, Bonafoux y Ortega; duques de Montebello, San Pedro de Galatino, Bivona y Roca; marqueses de Torrelaguna, Benicarló, Cervera, Peñafuente, Alalayuelas, Riscal y Valdeleitos; conde de Peña Ramiro, Alva de Yeltes, Aguilera de Irujo, Irujo, Belascoain, Solterra, Revillagigedo, Torrejón, Vilches, Chimer y Almenas; vizcondes de Eza y del Pontón, barón de la Vega de Hoz, y Sres. Alba (D. Santiago), Alas Pumarino, Castellano (D. Tomás), Foronda, Belaunde, Pérez de Guzmán y Gallo, Muga, Cárdenas (D. Ramón), Anarrio, Coello (D. Alonso) y López Roberts (D. Miguel).

También acudieron muchas damas, entre las que figuraban la duquesa de San Carlos, marquesas de Squitche, Calceño, Santa María del Villar, Reinaza y viuda de Heredia; condesa de Pardo Bazán y Torre de San Braulio, y otras muchas.

Después de media noche, las noticias de la salud del general eran por todo extremo satisfactorias. Los médicos esperan que se salve la vida del enfermo.

Se decía que el mencionado señor tuvo la desgracia de producirse lesiones al caer del caballo que montaba, habiendo sido curado por los facultativos que se hallaban en el lugar del suceso.

No se sabía ningún detalle relacionado con la importancia de las heridas.

La procesión de la Vera-Cruz llegó ayer a Caravaca, procedente de Madrid, presidida por el Sr. Eribe.

El Sr. Eribe fué recibido por las autoridades civiles, eclesiásticas, el Ayuntamiento bajo mazas y un inmenso gentío. Se cantó en la iglesia parroquial un solemne Te Deum.

El entusiasmo es grande.

Los toros de Anastasio Martín se lidiaron ayer con una buena entrada.

Tomó cuatro varas el primero, que muerde a manos de Rafael de una escotada hasta los gaxilanes, después de una estrepandosa pelea de muleta.

Ovaciona, oreja y vuelta al ruedo. Como su hermano, aguantó el segundo cuatro payazos.

Josellito le adorna con un par superior, y luego, el Gallo "petit" se luce y divierte realizando toda clase de monerías con la flámula, para acabar con el morlaco de media buena, otra media tendida y otra buena superior, que hace doblar al de Anastasio Martín.

El soberano ovaciona a Josellito.

Al tercero le saludó el de Triana con siete verónicas, que ni pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al cuarto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al sexto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al séptimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al octavo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al noveno, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al décimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al undécimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al duodécimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimotercero, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimocuarto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimoquinto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimosexto, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimoséptimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimoctavo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimonoavo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimodécimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimoundécimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimodiecimo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

Al decimoctavo, que no pintadas, y en la hora suprema realiza Belmonte una labor va. Hente, para agarrar una media, saliendo por la cara, y una entera superior, aunque un tanto caída.

EN LA ZARZUELA

EL ESTRENO DE "MIRENTXU"

TRIUNFO DE LA ÓPERA VASCA

"Mirentxu", idilio lírico vasco, letra de D. Alfredo Echave, música de D. Jesús de Guridi.

En el marco apacible y típico de un valle de Vasconia, entre las ruinas de una herrería, y la actividad de un molino del país, se desarrolla la apaciblemente trágica acción ideada por D. Alfredo Echave.

El molinero, Manu, padre de Mirentxu, la dulce niña enferma, ha recogido al huérfano Raimundo. Corren los años y crecen los dos rapaces. Raimundo ama, y es correspondido, a Presen, la hermosa sobrina del viejo Chanton. Pero un día aciago advierte que Mirentxu, su hermana adoptiva, se ha enamorado de él. Desgraciada equivaldría a inferirle la muerte.

El muchacho se ve forzado a fingir, y su novia, vencidos los celos ante la sangre que empurpa los páldos labios de Mirentxu, coopera a la piadosa ficción. Hasta que un día primavera la suave tísica sorprende las honestas efusiones de los dos enamorados, y sabe que era verdad sólo lo que ella creía amor. Otra ola de sangre compasiva que le asiente a la garganta, la ahoga después de perdonar a los que, en fin de cuenta, no le habían ofendido.

Hay ahí el argumento esencialmente lírico de la obra estrenada anoche. El escritor ha sabido entrelazar escenas episódicas campesinas, que completan la sensación del ambiente.

Hay emoción y ternura y lucha de pasiones; hay caracteres bien y ricamente dibujados, como los de Chanton, Presen y la protagonista... Un poco de variedad y movimiento, y la labor del Sr. Echave habría sido perfecta.

El compositor, Sr. Guridi, ha sabido, en una sola jornada victoriosa, colocarse en la primera fila entre los músicos que dan fundamento a la esperanza de que el drama lírico, la ópera española sea pronto una realidad.

Su trabajo en Mirentxu es esencialmente temático. Algunos de los temas son tomados de cantos populares vascongados, como aconsejaba el insigne Albéniz, para que la música escrita por españoles sea española, sin renunciar a los adelantos técnicos y a la nueva estética wagneriana, ni aún a las osadías orquestales de la escuela francesa contemporánea.

También se deja llevar el Sr. Guridi en alas de la propia inspiración, y emplea temas que le sugiere su alma, tan sensible a la delicadeza, al matiz, a las gradaciones, a los refinamientos, ¡singular linaje de emoción la de este compositor, que sabe convencer tan profundamente, con frases y modulaciones que parecen caricias! El Sr. Guridi, tal vez en ello estructure la característica de su temperamento, se apodera de los espíritus, sin guerra, sin violencia, con el poder incontestable y muelle de la dulcedumbre de los acentos de su música.

Pero no se ve en estas afirmaciones, zquisencia, por nuestra parte, a la negación, demasiado fácilmente lanzada, de que no sobresale por la intensidad dramática.

El libreto no permitía extraordinarios alardes en este sentido, mas los escasos momentos borrascosamente pasionales, los ha tratado admirablemente el Sr. Guridi, demostrando lo que podría hacer si las situaciones líricas lo requiriesen.

Los dos preludios que preceden a los dos actos, son dos fragmentos sinfónicos bellísimos; los días de Presen y Chanton, y de aquella y Raimundo, los dos coros de aldeanos de vuelta de la romería, y pidiendo para la fiesta de Santa Agueda, los números infantiles, la canción del viejo pastor... ¡Es difícil elegir!

En todos ellos la labor orquestal supera todavía a la belleza de los temas, con ser tan grande. El Sr. Guridi es un formidable sinfonista.

Convergamos, sin embargo, en que a veces rinde con exceso parias, a la preocupación adversa a la voz humana, según la cual ésta debe reducirse a recitativos secos, casi a una

Mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde, en función entera, se representará el juguete cómico en dos actos de los señores Paso y Abait, *Mi querido Pepe*, acompañado de la humorada satírica en cuatro cuadros, prólogo y epílogo, original de los Sres. Alvarez Quintero, titulada *El ilustrado huésped*, cuyo estreno se verificará hoy en la función a beneficio de Simó Raso.

Por la noche, a las diez, en sección senilla, *La afición*, dos cuadros, de Antonio Ramos Martín, y a las diez y tres cuartos, en sección doble, tercera representación de *El ilustrado huésped*.

Se despañan billetes en Contaduría.

Como está anunciado, mañana se inaugurará la temporada de primavera en este teatro con la ópera española de Chapí, *Margarita la tornera*.

A juzgar por los ensayos, la representación de *Margarita la tornera* constituirá un gran acontecimiento y un éxito para los intérpretes y para la Empresa, que ha tenido el buen acierto de inaugurar la referida temporada con una obra española, rindiendo el merecido homenaje al arte nacional y al inolvidable maestro Chapí.

La obra será presentada con todo esplendor, habiéndose pintado nuevas decoraciones y confeccionado magnífico vestuario.

He aquí el reparto: Margarita, María Marco; Sirena, bailarina, Angeles Ottein; Dox Juan de Alarón, José García Romero; Dox Lope de Aguilera, Enrique de Ghery; Gavilán, criado de Dox Juan, Pablo Gorgé.

Director de orquesta, maestro Villa. La función empezará a las nueve en punto.

CERVANTES

Mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde, en función entera, se representará el juguete cómico en dos actos de los señores Paso y Abait, *Mi querido Pepe*, acompañado de la humorada satírica en cuatro cuadros, prólogo y epílogo, original de los Sres. Alvarez Quintero, titulada *El ilustrado huésped*, cuyo estreno se verificará hoy en la función a beneficio de Simó Raso.

Por la noche, a las diez, en sección senilla, *La afición*, dos cuadros, de Antonio Ramos Martín, y a las diez y tres cuartos, en sección doble, tercera representación de *El ilustrado huésped*.

Se despañan billetes en Contaduría.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE EN PALACIO

El Sr. Dato despañó ayer mañana con Su Majestad.

Don Alfonso, en su conversación con el jefe del Gobierno, dedicó grandes elogios al laureado artista Sr. Viniogra, y se enteró con todo interés del estado de salud del general Azcarraga, el cual se encuentra, dentro de la gravedad, algo mejorado.

Despañaron también con el Rey los ministros de Fomento e Instrucción pública.

En Marruecos no ocurre novedad.

POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del alcalde de León, en que se le pide que, interpretando los deseos del pueblo, sea sustituido el gobernador civil de aquella provincia, que resulta insostenible.

El Sr. Sánchez Guerra, no bien recibió este despacho, dirigió otro al gobernador, dándole cuenta de la destitución del alcalde, y ordenando tome posesión de la alcaldía, interinamente, el primer teniente de alcalde.

De madrugada.

El subsecretario de Gobernación, quien por cierto se halla muy acatarrado, al recibir esta madrugada a los periodistas les facilitó las siguientes noticias:

En Colanava se quemó una casa, en la que vivía solo el anciano Alonso González, quien pereció abrasado.

En Tenerife el mar arrojó a la playa un cadáver en descomposición, que parece ser el de un extranjero.

DE HACIENDA

Revisión arancelaria.

Debiendo realizarse en el año 1916, en la forma que las circunstancias aconsejen, la revisión quinquenal arancelaria prevenida en el párrafo H, base cuarta de la ley de 20 de Marzo de 1906, se ha dispuesto por Real orden del Ministerio de Hacienda que desde el día 1 de Julio hasta el 31 de Diciembre del año actual se admitan por la Junta de Aranceles y Valoraciones cuantos datos, antecedentes e informes relacionados exclusivamente con las modificaciones que deban introducirse en las clasificaciones del vigente Arancel, sean presentados por las Corporaciones, Sociedades y particulares.

Por otra disposición se invita a las Corporaciones, Sociedades y particulares a presentar los referidos datos e informes.

DE INSTRUCCION PUBLICA

El concurso de traslado.

En nombre de varios suscriptores nuestros, maestros nacionales, que nos escribían para

que exámbamos al señor director general de Primera enseñanza a que resolviere el concurso general de traslado, hablamos ayer con el Sr. Bullón acerca de este asunto.

Dijimos el Sr. Bullón que el concurso está ya resuelto en la parte en que no ha habido reclamaciones.

Respecto a las propuestas que han dado ocasión a litigio, espera que se acelerará la resolución, quedando terminado en seguida, conforme al deseo de los maestros, que es el suyo.

Quedan, pues, complacidos los lectores, que se interesaban por conocer el estado de esta cuestión.

DE ESTADO

Combinación diplomática.

Ha sido nombrado ministro plenipotenciario en Tokio, D. José Caro.

Han sido ascendidos a primeros secretarios D. Manuel Gómez y García Barzallana y el Sr. Landeche.

Ha sido trasladado a Glasgow el cónsul de España en Buenos Aires, Sr. Iturralde.

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey firmó ayer los siguientes decretos:

De Instrucción pública.

Dictando reglas para la provisión de las cátedras que vaguen en las Universidades, Institutos, Escuelas de Comercio y Veterinarias.

—Idem para la celebración de concursos musicales.

De Fomento.

Nombrando en ascenso de escala inspectores generales del Cuerpo de Ingenieros de Montes a D. Carlos Camps y de Avenallas y a don José Regal y Fernández.

—Idem en id. ingeniero jefe de primera clase del citado Cuerpo a D. Santiago Olazábal.

—Autorizando el crédito de 462.117,18 pesetas como adicional al presupuesto de contrato de las obras de ensanche y mejora del puerto de Palamós (Gerona).

OTRAS NOTICIAS

EL NUNCIO DE SU SANTIDAD

Ayer mañana estuvo en el Ministerio de Gracia y Justicia, conferenciando con el señor Burgos y Mazo, el excelentísimo señor Nuncio apostólico de Su Santidad.

MELQUIADES ALVAREZ, EN GRANADA

Nuestro corresponsal en Granada nos telegrafía que ha llegado a aquella capital el señor Alvarez (D. Melquiades) acompañado de varios correligionarios.

En la estación se le hizo por sus amigos un afectuoso recibimiento.

Se hospedó en el hotel de la Alameda.

En la finca Los Mártires, de la Alhambra, le ha sido ofrecido un té ayer tarde.

RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY

DIA 1 DE MAYO.—SABADO

Santos Felipe y Santiago el Menor, Apóstoles; Santos Orencio y Segismundo, Rey, mártires; San Jerónimo, Profeta, y Santa Grata, vídua. La Misa y Oficio divino son de Santos Felipe y Santiago, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Ejercicio, sermón por el padre Alfonso Gázquez, y Reserva. Parroquia del Corazón de María.—Reparación sabbatina. A las seis y ocho, Misas de Comunión, y a las siete y media de la tarde, Ejercicio de Reparación, predicando D. Angel García Peña.

CULTOS PARA MAÑANA

Domingo IV después de Pascua.—San Atanasio, Obispo, confesor y doctor; San Segundo, Obispo y mártir; San Félix, diácono y mártir, y Santos Germano, Saturnino y Celestino, mártires.

Capilla del Santo Cristo de la Salud.—Continúa la Novena a su Titular. A las diez y media, Misa solemne con Manifesto. A las once y media, Trisagio y Novena, y a las seis de la tarde, Exposición, Rosario, sermón por don José Suárez Taura, Novena y Reserva.

Parroquia de San Luis.—Comienza la Novena a Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte. A las seis y media de la tarde, Exposición, Estación, Rosario, sermón, por don Luis Béjar; Novena y Reserva.

Santo Domingo el Real.—Termina el Triduo de la Rosa. A las ocho, Misa de Comunión general. A las nueve, Misa solemne, con Exposición, quedando Manifesto todo el día, velando los cofrades, y a las seis de la tarde, Estación, Rosario, Ejercicio, sermón por el excelentísimo señor Obispo de Sión, y Reserva.

Religiosas de María Reparadora.—Continúa la Novena a su Titular. A las siete, Misa conventual. A las ocho y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María; a las nueve y media, Misa solemne, predicando don Luis Calpena, y por la tarde, los Ejercicios como en el día anterior.

ESPECTACULOS PARA HOY

ESPAÑOL.—(Compañía Caramba).—(9.ª de abono).—A las nueve y tres cuartos, Eva. PRINCESA.—(Popular).—A las diez, La comida de las fieras. LARA.—A las cinco y media (doble, especial). Amanecer (tres actos) y El amor brujo, por Pastora Imperio.

INFORMACION MILITAR

Han sido declarados con derecho a percepción de pensión los herederos de los siguientes jefes, oficiales y asimilados del Ejército: Subteniente de segunda clase de Intendencia militar D. Salvador Madrigal Me. seguer, capitán D. Juan Cisneros Armero, primer teniente D. Miguel Martínez Bernabeu, teniente coronel D. Luis Arrate Navarro, capitán retirado con los 90 céntimos de sueldo de comandante D. Luis Bascosas Rodríguez, capitán D. Agustín Tineo Gil, primer teniente D. Fernando Villa Corral,

PELIGRO QUE AMENAZA

El Colegio de Alfonso XII, sito en el paseo de María Cristina, se está hundiendo. Varias grietas surcan los techos. Hace días se vino abajo un tabique, resultando con varias erosiones en una pila de la hija del conserje, que recibió algunos cascotazos. Todo hace presumir la inminencia de un catastrófe, a no ser que antes la autoridad de la Junta del Patronato acuerde la clausura.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA Admite imposiciones y coloca capitales (grandes y pequeños) al 9 por 100 anual en primeras hipotecas, constituidas precisamente a nombre de los imponentes que las solicitan, y siempre sobre fincas recién construidas (la mejor garantía) exentas de toda clase de impuestos, contribuciones y arbitrios. (Ley 12 de Junio de 1911.) Los de provincias por giro. Pidanse prospectos a CARMEN, NUMERO 33.—MADRID

AGUAS minerales PURGANTES, DEPURATIVAS, NATURALES DE CARABANA ANTIBILIOSAS, ANTITHERPETICAS Propietarios: Viuda é Hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12, Madrid.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR INFANTAS, 1 DUPLICADO.—TELEFONO 2.951

AGUA DE CORCONTE Considerada como especial para mesa. ESPAÑA, GRAN POTENCIA POR "C. JROM" con un prólogo del Sr. VAZQUEZ MELLA FOLLETO DE PALPITANTES ACTUALIDAD Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de "EL DEBATE".

Compre usted Sr. Vázquez de Mella P. Zacarías Martínez D. Alejandro Pidal y Mor D. Angel Herrera en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

COMESTIBLES FINOS GREGORIO RODRIGUEZ ARENAL, 16. Teléfono 1.439 Catálogos con sus precios. SE RECIBEN Esquelas de defunción y ANIVERSARIO En la imprenta, calle de Pizarro, número 14, hasta las tres de la mañana

EL DEBATE Se admiten esquelas hasta las tres de la madrugada en la imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14.—Los pagos adelantados. TARIFA DE PUBLICIDAD y PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS Dentro de esta sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martín-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

EMILIO CORTES Anuncios, Esquelas de defunción y aniversario. Jacometrezo, 50, primero. Madrid.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA Venta en Madrid: S. A. FERRER, CALLE DE SAN BERNARDINO, 18 (Confitería).

EL IDEAL MONARQUICO EJE INMOVIBLE DE LA VIDA NACIONAL Conferencia de D. Félix Llano y Torrijó. Se vende, al precio de 50 céntimos, en el kiosco de EL DEBATE.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. VICENTE TENA, escultor. VALENCIA Obsequio á nuestros suscriptores. Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquirirá nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente a la Administración de EL DEBATE.

LOS TIROQUESES. Empresa anunciadora. Romanones, 7 y 9.

Ornamentos de Iglesia García Mustieles :: 34, MAYOR, 34 :: Surtido especial en toda clase de artículos :: :: :: para el culto divino :: :: :: PIDANSE CATÁLOGOS Y MUESTRAS TELÉFONO 3794

AGENCIA DE PUBLICIDAD COLOMINI ESPECIAL PARA PUBLICIDAD EN PROVINCIAS LA MÁS ANTIGUA DE MADRID PRECIOS SIN COMPETENCIA Para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas y Aniversarios. Oficinas: FERRER, 13 y 15, en el kiosco; teléfono 885. PIDANSE PRESUPUESTOS Y TARIFAS CON COMPLICACIONES ECONOMICAS, QUE SE ENVIAN GRATIS

PATRIOTISMO Y CIVISMO Se ha puesto á la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Maurista, pronunciada por el ilustrísimo Sr. D. Antonio Goicoechea, sobre el tema "Patriotismo y civismo". Se vende en el kiosco de EL DEBATE. POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente disfrutando de la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD PALPITANTE. EL SECRETO DE LORD KITCHENER Por DOMINGO CIRICI VENTALLÓ Se remite á provincias por 2,30 pesetas y al extranjero por 2,50 pesetas. De venta en nuestra Administración y en el kiosco de "EL DEBATE". LA PRENSA.—Agencia de anuncios.—CARMEN, 18 MANERA PRACTICA DE LLEVAR A LOS NIÑOS A LA COMUNION DIARIA por el presbítero de la Unión Apostólica D. F. JAVIER MORENO Y MARTINEZ Obra cuya lectura interesa á todos, y principalmente á los encargados de preparar á los niños para recibir dicho Sacramento. De venta en el kiosco de EL DEBATE, á 1 peseta.

VERANCIANTES PLAYAS aristocráticas. Véndese á arrendarse hotel viajeros, hotelito amueblado familia. Dos grandes locales. Véndese casa vecindad. Terreno para hotelito. Informes: Ilustración, 4, 2.ª, centro. VARIOS AGUAS DE CORCONTE, recomendadas por los médicos contra las areñillas. PREPARACION HACIENDA, Prisiones, Derecho, Bañillería, Química, Legajos, 45, 3.ª. INSECTICIDA "Uranol" para combatir la Pyral, el Anthonio, las Orugas, la Procesionaria y otras que atacan á los árboles, vides y plantas de huerta y de jardín. El Material Agrícola, Zabaldie, números 11 y 13, Bilbao. AGUAS DE CORCONTE, recomendadas por los médicos contra el artrismo. SOLARES á vender frente al Asilo de las Palomas, entre Huerta del Obispo y calle Valencianas (Tejo), existe un higienico barrio, Colonia de Vista Hermosa, con magnifico panorama, cuyos solares se venden en 60 plazos de mensuales, desde 15 á 30 céntimos por pie. Agua, luz eléctrica. Datos: Los Domingos por la tarde, el vendedor, casa del guarda (continuación calle Valdeacederas). AGUAS DE CORCONTE, recomendadas por los médicos contra la diabetes. BOISA del trabajo NECESITAN TRABAJO CHAUFFEUR ó ayudante, ofrece, modesta pensión, Razón; Madrid, 7, portera, (871). PROFESOR práctico, sistema Manjón, ofrece para lecciones. Lista, cédula núm. 34.321. DOS JOVENES, cabecera de Contabilidad Mercantil, árgeles colocación. Galdo, 3, primero. SEÑORITA de compañía ofrece buena casa. Calle piano, Olivar, 6.